

# EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.  
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.  
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.  
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.  
PAGO ADELANTADO

No se devuelven los  
originales  
publíquense ó no.

## ADVERTENCIAS

Toda la correspondencia dirijase al director-proprietario,  
Plaza Mayor 11.  
Dirección telegráfica: "COMBATE"

## BUEN EJEMPLO

El gesto viril y gallardo del distrito de Caspe, ante las arrogancias y necias vanidades del señor Maura, debiera ser imitado por todos los distritos de España.

El soberbio mallorquín, contando con el apoyo del Gobierno, trataba de sacar triunfante por aquel partido al «célebre» y fracasado exgobernador de Barcelona, señor Ossorio y Gallardo, que tan tristes recuerdos dejó en la populosa capital del Principado.

Pero el señor Maura no contaba con lo que puede un pueblo cuando se siente herido en lo más hondo de su dignidad y de su decoro.

Los electores de Caspe, que llevan en sus venas sangre aragonesa, han salido por los fueros de su independencia, poniendo el veto á la candidatura patrocinada por el señor Maura.

La mayoría de los alcaldes del distrito, acompañada de personas influyentes, se han presentado al gobernador de Zaragoza, para decirle que, con el apoyo oficial y sin él, será derrotado el señor Ossorio, por ser esta la opinión unánime de los electores del distrito.

No podemos tolerar ni consentir, ha dicho uno de los alcaldes, que lleve nuestra representación un hombre que es odiado por todo Aragón; nosotros somos los únicos que mandamos en nuestra voluntad y será nuestro diputado el que nosotros elijamos, no el que nos imponga un cacique, aún cuando éste se llame el señor Maura. Esta es nuestra última palabra, añadió el alcalde.

El gobernador ofreció á la comisión transmitir al señor Canalejas los deseos del distrito de Caspe, diciendo á los comisionados que el jefe del Gobierno está dispuesto á observar la más estricta neutralidad en la lucha que se avecina.

Conforta el alma y hace renacer esperanzas muertas, el ver que aún hay pueblos dignos que no se doblegan ni al yugo del Poder ni al peso del oro.

Si todos los electores siguiéramos el hermoso ejemplo que nos dá el distrito de Caspe, otra sería la suerte de este desdichado país, que agoniza por falta de fe en los ideales.

Pronto, muy pronto, va á entablarse la lucha electoral. En ese día de deserciones y huidas, veremos si Béjar responde á su tradición, ó si sigue entregada al odioso caciquismo; ya veremos cuando lleguen

los momentos críticos si merecemos el dictado de hombres ó el de miserables mujercuelas.

El día de la batalla sabremos quienes son los leales y quienes los traidores, para marcar á éstos con el sello infamante con que se graba el rostro de los réprobos.

H.

## A por la República

Para nadie es desconocida la descomposición que reina en el campo liberal y la falta de energías en los elementos que le integran para hacer frente á las intrigas que contra él emplean los clericales interesados por desconcepcionarle, aún más que lo que está ante la opinión pública.

También el partido conservador, á pesar de verse ayudado por la gente de sacristía, cae con estrépito, debido á las disidencias y desaciertos de los hombres que le dirigen.

No hay ciudadano de mediano juicio, que abrigue la menor confianza de ver cumplidas las promesas que los gobiernos liberales hacen al pueblo desde el Poder, convencido de sus debilidades y del poco ascendiente que gozan.

Menos aún se tiene en los conservadores, sobre los que pesan infinidad de cosas que nos han envilecido ante los ojos del mundo civilizado y cuyos desafueros han echado un borrón en la brillante historia de España.

Latente está la guerra del Rif pidiendo venganza para los autores de ella, provocada por defender intereses de una Compañía que para explotar unas minas, comprometieron la honra de España, llenaron de cadáveres el «Barranco del Lobo», de luto á infinidad de familias, ensangrentaron las calles de Barcelona, abarrotaron las cárceles de ciudadanos honrados por el solo delito de protestar de semejantes desafueros y, lo que es más triste, originar el fusilamiento del hombre ilustre que empleaba sus intereses y energías en regenerar una raza, antes potente, que el clericalismo había degradado.

Con toda esta descomposición de los partidos que erigidos por sí mismos mangleon la hacienda pública, no cabe duda que la Monarquía sufre las consecuencias.

En algunos puntos de España se suman los comités liberales á los republicanos, la unión republicano-socialista adquiere fuerzas inconmensurables, hasta el punto

de que con un poco de tolerancia electoral, estará llena de republicanos la Cámara popular.

Todo esto que se vé y se palpa, es lo que debe aprovechar el partido de unión republicano-socialista para conseguir sus fines, porque es el único que se encuentra capaz para salvar á la Patria del yugo opresor que hoy la tiene sumida en la miseria más espantosa.

El deber lo manda y la obligación lo impone.

Puesto que la República está demostrado que es la única forma de gobierno que garantiza la seguridad pública, proporciona pan á los hambrientos, hace respetar las leyes, llena las cárceles de ladrones con guantes, deja en libertad á los que tienen sus manos encallecidas por el trabajo, aún cuando piensen como quieran, y deja de contribuir para aliviar con caros específicos á la enfermedad que sobre el pueblo español pesa, hagamos un esfuerzo sobrenatural porque se implante cuanto antes.

Deponiendo ciertas actitudes y dejando á un lado antagonismos perniciosos, la victoria será nuestra porque la Monarquía se derrumba por falta de base.

ESTE.

## GRACIAS, PERO...

En tono suave y hasta si se quiere en forma halagadora, me dedica unas líneas en su semanario el director de *La Victoria* (yo si quiero nombrarla), y me aconseja emplee el tiempo en el ejercicio de mi profesión y me deje de hacer coplas malas. Conformes de toda conformidad en que el estilo, ó sea la forma, es malito como de un poeta en embrión; pero lo que es el fondo, convenga usted conmigo, señor Agero, que es mi sentir, la exteriorización de mis ideas, y aunque es muy cierto que usted lo encuentre detestable por estar en contraposición con las suyas, no por eso el tema será malo para los que como yo piensen.

Ateniéndome al dicho vulgar de que, el ejercicio hace maestro, pienso continuar cultivando este nuevo género de literatura y quien sabe si á fuerza de tiempo y constancia conseguiré hacer versos que á usted agraden.

Y ahora una pregunta.

¿Qué incompatibilidad existe entre el modo de pensar de un individuo y el ejercicio de la profesión que éste tenga?

Repulsivo y no poco le parecerá al señor Agero el asunto de mis malas coplas y cuestión es esta para tratada extensamente y que la índole de este artículo no permite, pues en nuestras digresiones ocupáramos largo espacio y no estoy por conferencias que no deshacen el error.

Respecto á mis verdaderos amigos, ¡ay! tapa, tapa. A algunos de mi infancia les debo el favor de haber puesto todas sus fuerzas y voluntad en derrotarme en cuantos asuntos me ha sido necesaria la intervención de alguien para lograr mis fines y gustosísimo aprovecho esta ocasión para enviarles desde aquí la expresión de mi agradecimiento.

Nadie puede repetir con más convicción que yo la chulesca frase de «Que amigos tienes, Benito».

Mi gratitud hacia usted no tiene límites. ¡Ya tengo nombre! Ya soy médico; pero antes, antes de ser nombrado médico en propiedad, era á lo sumo un mal coplero; nunca fui médico.

En mis insignificantes servicios que prestaba como tal, falseaba usted los hechos hasta el punto de atribuirle al enfermero del hospital, curas llevadas á cabo por mí.

Mire usted si he ido ganando en su afecto, cuando en su semanario ya he visto estampado mi nombre.

Soy tan malicioso que saco en consecuencia de todo lo expuesto que su lema es ser fuerte con el débil y viceversa. Es cualidad indispensable á todo buen clerical.

No me atraen los engañosos cantos de sirena ni me satisfacen los consejos de tan buenos amigos, y me despido de usted repitiendo, gracias, pero..... renuncio generosamente á la mano de Doña Inés.

A. IZQUIERDO.

## CRÓNICA

### El sueño del golfo

(CONCLUSIÓN)

Él no sabía lo que era ser anarquista, pero ante la aparición de estos objetos apocalípticos creía sentirlo sin saber explicarlo. Para él, ser anarquista era tirar bombas y dar de puñaladas á todo el que se opusiese á su dicha ó se lo mereciera por su mal corazón ó por no socorrer á los necesitados, pudiendo hacerlo sin detrimento de su persona. Si era así, como se figuraba, él, abandonado por la fortuna, rechazado por los hombres y arrojado no sabía cómo ni por quién de los padres que le encadenaron á este valle de lágrimas, dejaría anidar en el fondo más íntimo de su ser algo tenebroso que ya presentía. Le daría albergue, sí, y cuando fuera impotente para contener los avances de su germinación, iría desenvolviendo fagosamente sus pliegues, para que, á costa de la humanidad, se empaparan en sangre...

Pero en aquel momento fatal y doloroso, en que, sintiéndose ya anarquista convencido, recorría violenta por todo su cuerpo una conmoción abrasadora, desaparecieron como por ensalmo los infernales y destructores objetos que se presentaban con la atracción de lo desconocido ante sus párpados heridos por el sueño, y en su lugar, rodeada de fúlgidos destellos, apareció una arrogante matrona de viril porte que llevaba en su mano derecha una antorcha potente, iluminando con los rayos de luz desprendidos de ella, el camino que seguía.

Imposible encontrar el prototipo de her-

mosura más acabado. Su rostro era hermosísimo como el del ángel de la virtud; sus ojos escrutadores miraban inquietos á todas partes con auríferos resplandores; el incitante seno, elevado y turgente, se adivinaba más que se veía á través de la fina camisa de batista bordada de encajes; y todo su conjunto era esbelto y arrogante como el de una princesita azul de los cuentos de hadas, tan buenas y sencillas, que, por no llamar la atención con sus locos caprichos de coquetas hermosas y no causar estragos en el corazón de los hombres, recátanse de día, saliendo de noche por entre los espesos bosques, para juntarse con las ninfas al pié de fuente cristalina, donde han de cantar silenciosas los provocativos gestos Psiquis.

Ante aquella extraña pero sin par figura que se dignaba visitarle en sueños, sintió el travieso golflillo tanta admiración como odio para los que, al pasar por su lado, haciendo mofa de sus desnudeces, herían su amor propio con chanzonetas de mal gusto, y no sabiendo que posición adoptar para escuchar lo que, á buen seguro le diría aquella divina aparición, se revolvió inquieto, hasta que ella, poniéndose sobre los labios un dedo, hizo seña de que iba á hablar.

\*\*

— ¡Hijo del Acaso! Rosa de invernadero venida al mundo por una serie de casualidades indescifrables que constituyen la odisea de tu vida: nunca el sol de la ventura resplandecerá para tí; en cambio se ensañará el rigor de las desdichas de un modo velaminario y entre notas cadenciosas sentirás llegar cual tributo merecido tu última hora, que por ser tal, será para tí de paz y verdad.

Yo soy hija de la Equidad; mi nombre suena á dulce melodía y es breve compendio de todo lo recto y justiciero que existe sobre este cometa terrenal. Me llaman Libertad. Es tal la atracción de mi porte arrogante como el de una reina, que todos, no solo me adoran, sino que me bendicen extasiados y agradecidos.

Mi influencia y la eficacia de mi ayuda no solo se circunscriben en los límites que trazo á mi paso, sino que dilatados por toda la esfera del mundo, no es de extrañar que los pueblos y las ciudades me llamen en su ayuda cuando ven acercarse con pasos agigantados los momentos críticos porque atraviesan todos los organismos, que, á semejanza de muchos astros, no teniendo luz propia la reciben de otro.

Ya en mi carrera fructífera y pródiga no dejo tras de mí lamentos ni maldiciones; aquellos se convierten por obra y gracia de mi exquisito tacto en gritos de alegría y estos en bendiciones de agradecidos. A mi quien me busca me encuentra, y es de ver como imbuida por completo de la misión altamente humanitaria y civilizadora que desempeño, acudo siempre en defensa del débil como más necesitado.

Tengo sentado mi trono en el reino de la Justicia, que con la Paz y el Progreso constituyen el lema de mi ideal. Mi misión, benéfica y noble por todos los conceptos, es la de procurar que resplandezca por todas partes con reflejos insuperables la Razón y la Verdad, ayudando á los pueblos en la meritoria labor que representa sentar las bases de Igualdad y Fraternidad.

No quiero luchas intestinas ni revoluciones sangrientas: solo Paz y Justicia para todos y en todo y por todo Libertad. Si poseyeras el pleno contrasentido de las cosas, resguardando tu corazón con fuerte muralla de hierro para hacerle insensible al sufrimiento durante breves instantes, verías llamarme con gritos desgarradores en defensa del ensañamiento y del rigor lo mismo al preso entre las lobreguezes de húmedo calabozo, que al pajarillo enjaulado; y lo mismo al niño que aún no ha roto á andar, que al ciego de nacimiento...

Mi única ilusión sería dejar á mi paso todo sembrado de flores sin espinas; pero como en todas las cosas de la vida, los antagonismos y divergencia de opiniones hacen levantar obstáculos donde debía dejarse el paso libre, y que, por un fanatismo rayano en la

apatía más denigrante, no fructifique toda obra sana y buena que lleve encerrado en sus entrañas un noble ideal de progreso.

De todos modos, nunca será la culpa del que lucha sin descanso y ante la tenacidad de las ideas y de los obstáculos que interceptan su camino tiene que declararse vencido. Siempre será de los apáticos é indolentes; de los que sintiendo miedo por todo lo nuevo basado en el progreso de los tiempos modernos, se retraen en una soledad tormentosa lejos del mundo viviente y dejan al tiempo que corone la obra redentora; será de los fanáticos; de los supersticiosos; de los sofisticadores y de todos aquellos que, no coadyuvando á esa obra, se hagan partícipes del daño moral y material que ocasionan á la humanidad.

El tiempo juzgará á todos, y, á no dudar, tendrá para unos agradecimiento eterno y para otros desprecio y olvido por no haber colaborado en la lucha tenaz y constante de las ideas, porque de la discusión sale la luz y la luz disipa las tinieblas.

Se acerca la hora de retirarme, y después de haberte dado estos consejos que necesitabas en grado sumo dado el estado de ánimo que te dominaba y las pasiones lúgubres que te ofuscaban, lo haré, encareciéndote muy de veras reprimas ese odio violentísimo que á nada bueno conduce.

Piensa que todos somos hermanos, aunque la fortuna haya establecido distancias. Sé de ahora en adelante bueno, que nada te costará; ten resignación, que acaso la batalla de esta vida tenga su hora de triunfo; y piensa que, algún día, con fe y perseverancia, quizás seas miembro útil á tu patria, y encontrarás entre los hombres el cariño y amor que, al llegar por entre escollos y vericuetos á este mundo, te negó una madre que no conociste...

ABELARDO DE BARRIO.

## FELIZ REGRESO

Sí, feliz á pesar de las penalidades sufridas en la odiosa y aparentemente terminada guerra del Rif, ha sido el de nuestros queridos paisanos que en la noche del primero del corriente, hicieron su llegada á nuestra ciudad.

Por telegrama que recibió el alcalde señor Rua, se sabía la llegada de los valientes hijos de Béjar que durante la campaña pelearon con las hordas rifeñas y se encontraron en el tristemente célebre combate del 27 de Julio de fatal recordación.

Pertenecieron todos ellos al batallón de Cazadores de Barbastro y sabido es ya por la prensa diaria la parte activa que dicho batallón tomó en el campo de operaciones.

Como decimos antes, al saberse la llegada se acordó que el Municipio en pleno fuese á la estación á recibirlos. Un redactor de nuestro semanario y en representación del mismo llegó hasta la próxima estación de Puerto de Béjar, para poner en conocimiento de nuestros paisanos los acuerdos tomados para su recibimiento.

Una hora antes de la llegada del tren el gentío era enorme, predominando las mujeres, que en número crecidísimo llenaban el andén.

La estudiantina que pululó durante los Carnavales por nuestras calles, con su generosidad y patriotismo acostumbrado, contribuyó á dar al acto la alegría y animación que siempre presta la música. Su ofrecimiento desinteresado merece aplausos.

Llegó el tren y al descender de él los bravos Cazadores, el momento fué emocionante y los abrazos y saludos se prodigaron con efusión. Entre atronadores vivas al Ejército y al pueblo de Béjar, púsose en marcha la comitiva seguida por un gentío inmenso y á los acordes de un bonito pasodoble tocado por la estudiantina, llegamos á la casa Ayuntamiento después de haber recorrido el trayecto por la carretera, Corredera y calle Mayor, una tontería, dos kilómetros metro más ó menos.

Entre el numeroso público que esperó á

los expedicionarios figuraba, dando la nota más alegre del conjunto, nuestras simpáticas y bellas obreras. Allí vimos á todas las de la Fabril Militar, la Constructora de Béjar y de otros centros fabriles que no recordamos.

En la sala de sesiones del Concejo dirigió la palabra el alcalde señor Rúa á los soldados dándoles una cariñosa bienvenida en nombre del pueblo de Béjar y felicitándoles por haber regresado sin ser heridos en la guerra; en iguales ó parecidos términos les habló el joven estudiante señor Pinto, y después de un modesto «lunch» dado por el concejal señor Rodríguez, se dió por terminado el acto.

A cada soldado se le dió un donativo de cinco pesetas.

Merece un voto de gracias, y nosotros desde estas columnas se le enviamos, al señor jefe de esta estación ferroviaria, pues permitió la libre circulación por los andenes al numeroso público que allí acudió.

La redacción de EL COMBATE saludada á sus valientes paisanos y les dá su bienvenida.

## AYUNTAMIENTO

Sesión celebrada con la Junta de asociados el día 2 de Marzo de 1910

Reunido el Ayuntamiento con la Junta de asociados, el señor alcalde manifestó que esta reunión era para nombrar de entre los asociados una comisión que examine las cuentas del hospital, y á continuación fueron designados los señores don Pablo Enríquez, don Angel Sánchez y don León Rodríguez, dándose por terminada esta sesión.

Sesión del Ayuntamiento

Principió á las siete de la noche, presidida por el primer alcalde y con asistencia de los concejales señores Aparicio, Zúñiga, Muñoz, Gómez-Rodulfo, Sánchez Rapela, Rodríguez Gómez, Lucio, Gorzo, González Bolívar, Valle, Izquierdo, Hernández Santos, San Nicolás, Rodríguez Fernández y Rodríguez García.

Fué aprobada el acta de la anterior.

Despacho ordinario:

Solicitud de don Venancio Rodríguez pidiendo permiso para el tendido de postes en la calle de Colón á fin de instalar un teléfono que comunique su casa de la calle de la Feria con el Casino de Béjar. Pasó á informe de la comisión.

Presentadas las cuentas del Hospital pertenecientes al año anterior, que rinde el administrador del mismo. Pasaron á examen de la comisión respectiva.

Se procedió al sorteo de un vocal asociado en sustitución de don Anselmo Olleros por excusa legal de éste señor, resultando elegido don Valentín Barrientos Martín.

Dada cuenta de haber espirado el plazo de convocatoria para la provisión de la plaza de veterinario municipal y leído el expediente instruido al efecto, el señor Bolívar defiende de una manera magistral lo solicitado por los aspirantes á la plaza de inspector de carnes, apoyándose en el precedente sentado respecto al señor Buisán, al que se incluyó en concurso, á pesar de no presentar el certificado correspondiente acreditando la aprobación de cuatro asignaturas del preparatorio.

El señor Sánchez Rapela pide se cumpla la ley y el señor Bolívar vuelve á intervenir alegando razones contundentes.

El señor Zúñiga pide también el cumplimiento de la ley, añadiendo que de haber asistido á la sesión pasada, hubiera pedido lo mismo.

El señor Izquierdo dice que sería conveniente hacer ver que el Municipio no está sujeto al caciquismo y que ante la diversidad de pareceres se sometiera el asunto á votación.

El señor Bolívar pide lectura de los artículos 40 y 41 de la ley para demostrar cuanto ha expuesto. Cita también el artículo 72, poniendo en claro que el Ayuntamiento es autónomo en asuntos de Sanidad.

En virtud de una comunicación donde se hace constar que solamente don Luís Alvarez pertenece al Patronato, el presidente pide se dé más amplitud al concurso.

Interviene el señor Valle y dice que á pesar de invocarse tanto la ley, también se vulnera cuando al caciquismo conviene, pidiendo la prórroga del plazo á fin de que tengan derecho otros solicitantes, pues lo contrario no es democrático.

El señor Sánchez Rapela sostiene que al concederse el plazo se niega confianza al interesado.

Es contestado por el señor Valle, basado en que debe cubrirse la vacante con aquel que reuna más aptitudes y que esto podrá conocerse prorrogando el plazo.

También el presidente reconoce lo dicho por el concejal socialista y se acuerda que si en el plazo de ocho días presentan los interesados los documentos que les faltan, se les considerará dentro de concurso.

Sin discusión se aprobaron los siguientes dictámenes:

Uno á la solicitud de Filomena Iniguez concediéndola un socorro de 10 pesetas y que se le costee el importe de medio billete del ferrocarril de los llamados de caridad, tercera clase, de Béjar á Madrid.

Otro á la de don Juan Silva, declarando no haber lugar á la creación de la plaza que solicita.

Otro á la de Julián Martín Montero concediéndole un donativo de 20 pesetas y que se gestione su ingreso en el cuerpo de inválidos del Ejército; y

Otro concediendo licencia á don José Teixidor para convertir en portada una ventana de la casa de su propiedad sita en la calle de Rodríguez Vidal.

Comisiones:

Instrucción, nada.

Hacienda manifestó haber recibido carta de pago de 2.000 pesetas mandadas por provinciales.

Policia expuso que había quedado desierta la subasta verificada para la venta de maderas.

Sanidad: A petición del señor Zúñiga se acuerda prohibir se viertan aguas sucias en la trasera de la casa de la señora viuda de Raullet.

### Ruegos y preguntas

El señor Gómez-Rodulfo pide se dé lectura al acta de la sesión del día 16 de Febrero, donde constan cargos contra él por haber autorizado el aumento de menaje para las escuelas de la Corredera, y ruega al señor Rodríguez Fernández sostenga lo dicho en referida fecha.

El señor Rodríguez Fernández acepta el reto y con entereza dice que es impropio en un presidente ordenar ciertos asuntos sin contar con los compañeros de comisión y que es cierto dijo que puesto que él había hecho el aumento de gastos, lo abonara de su bolsillo.

Contesta el señor Gómez-Rodulfo diciendo que sin duda el concejal republicano había perdido la memoria, puesto que él se había puesto de acuerdo con el alcalde y la comisión para hacer el aumento.

El señor Rodríguez Fernández reconoce ser cierto parte de lo dicho por el señor Gómez-Rodulfo, é insiste en que un presidente no es quien para autorizar nada sin anuencia de la comisión.

Toma parte en el debate el presidente para advertir que la comisión estaba autorizada, lamentando el que el presidente no haya dado cuenta á sus compañeros.

Vuelve el señor Rodríguez Fernández á formular duros cargos contra el señor Gómez-Rodulfo, añadiendo que no ha debido mandar hacer la reforma de los cuadros en el taller del maestro de obras, por creerle incompatible, toda vez que cobra sueldo del Municipio y porque no es justo que este señor cobre por dos conceptos habiendo tantos obreros sin trabajo.

Se defiende el señor Gómez-Rodulfo diciendo que ha ejecutado el acuerdo y que no vale la pena ocuparse del asunto.

El señor Bolívar exclama: ¡Usted ha obrado por cuenta propia!

Sale el señor Muñoz en defensa del señor Gómez-Rodulfo invocando el compañerismo.

Toma parte en la discusión el señor Valle y con razones irrefutables, hace ver el espíritu de la ley que dice que excediendo la obra de 25 pesetas debe sacarse á subasta, porque lo contrario da lugar á críticas desfavorables y que existe favoritismo, pidiendo que se retire el voto de censura.

Como los señores Muñoz y San Nicolás apelan al compañerismo y al poco sueldo que disfruta el maestro de obras, el señor Valle replica con energía, que se habla de la ley como de cosa sagrada y que cuando les conviene se la ponen por montera.

El señor Bolívar se congratula de que se discutan con amplitud estos asuntos para que el público se penetre de ellos, y para demostrar que no existe mala intención retira el voto de censura.

Sin duda para descargarse de las acusaciones contra él lanzadas, el señor Gómez-Rodulfo pide explicaciones al señor Izquierdo acerca del nombramiento hecho para sustituir á un guarda del fiato del Recreo, ausente por unos días, y los señores Aparicio y Hernández le hacen ver que lo hecho por el señor Izquierdo fué dentro de la ley y en beneficio de los intereses municipales.

El señor Izquierdo, después de dar las gracias á los señores Aparicio y Hernández por la justa defensa que le hacen, manifiesta que nunca ha obrado de por sí dentro de su comisión, sino de acuerdo con los demás compañeros, ó sea al contrario que el señor Gómez-Rodulfo, quien en su corta vida de concejal ha tenido dos votos de censura por abrogarse más atribuciones que las concedidas por el cargo, cuyos votos de censura fueron retirados por los concejales republicanos.

El señor alcalde, molestado por la discusión ó por razones que el cronista desconoce, presenta su dimisión, haciendo lo mismo los señores Gómez-Rodulfo, Aparicio, San Nicolás y Rodríguez Gómez. (¡Que ustedes lo pasen bien!)

No habiendo más asuntos se levanta tan borrascosa sesión á las nueve menos cuarto. ¿Comentarios? Hágalos el público como tenga por conveniente.

El cronista envía un cariñoso saludo á sus correligionarios, por creer que éstos han cumplido con su deber.

G. G.

### “La Constructora de Béjar,”

SASTRERÍA.-PAÑOS Y NOVEDADES.-UNIFORMES

“LA CONSTRUCTORA DE BÉJAR,”

Confeciona toda clase de prendas de vestir para caballeros y niños poniendo la casa género ó recibéndolo del cliente.

Pueden servirse los encargos á las 24 horas de recibidos.

LIBERTAD, 18, BÉJAR

### ANGEL SÁNCHEZ

CIRUJANO-DENTISTA

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras postizas.

Extracciones sin dolor.

Mayor de Pardiñas, núm. 2, Béjar

### SE VENDEN

conejos gigantes de Flandes á precios económicos,

E. CORRALES

La Antigua.-BÉJAR

BÉJAR.-Est. Tip. de S. Sánchez.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## SE VENDE

en inmejorables condiciones un hermoso huerto con jardín y casa.

Está situado junto á la salida de Barrio Neila y con hermosas vistas á la estación y al monte.

Para tratar del precio y condiciones, informarán en la redacción de este periódico.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Disponible

Disponible

*Se admiten anuncios  
á precios económicos*

### "La Moderna Bejarana"

83, MAYOR DE PARDIÑAS, 83

Sastrería á cargo de Narciso Cerrudo

Esta casa tiene montado un taller con personal apto para la construcción de toda clase de prendas de vestir para caballeros y niños.

También encontrará el público un inmenso surtido en toda clase de géneros.

**VER PARA CREER**

Nora.—También se confeccionan toda clase de prendas con géneros que traiga el cliente.

Disponible

### MANUFACTURA GENERAL DE SELLOS GRABADOS Y ARTÍCULOS PARA GRABADORES

PRIMERA CASA EN ESPAÑA

Primer premio en el concurso comercial de 1908

Fechaadores, Numeradores, Paginadores y Perforadoras automáticas; Marcadores, Imprintillas, Placas esmaltadas, Tampones y Prensas; Plumaz estilográficas con depósito de tinta; fabricación de sellos de caotchouc.

Esta casa cuenta con 500 máquinas en almacén.

Representante en Béjar, Crisanto Rodríguez, Plaza Mayor, 1, quien facilita detalles y catálogo á quien los pida.

## Unión Alcohólica Española

Alcohol desnaturalizado marca SOL en botellas precintadas de medio y un litro, á 0'55 y 1 peseta (sin envase).

AGUA COLONIA extrafina en frascos de 1 litro á 2 pesetas.

ÚNICO DEPÓSITO

Farmacia de Rodríguez Zúñiga

MAYOR, NÚM. 21, BÉJAR

DISPONIBLE

SE VENDEN en inmejorables condiciones, un surtido de Testón de quin-ce mechas con tumbos de cuatro metros de vuelo en redondo; una carda de igual vuelo con puados nuevos, máquina de tornear y estirar la cinta, y un telar Belga para hilar de 240 husos. El surtido hace de 200 á 300 libras diarias.  
Para tratar con su dueño Froilán Blanco calle del Recreo, núm. 1.